

**ANALISA KELAYAKAN USAHA BUDIDAYA
IKAN AIR TAWAR NILA GIFT (*Oreochromis niloticus bleeker*)
DI KECAMATAN PRINGGARATA
KABUPATEN LOMBOK TENGAH**



Oleh :

RAMDANI
NPM : 29321110FP09

Skripsi Sebagai Salah Satu Syarat Untuk Memperoleh
Gelar Sarjana Pada Fakultas Pertanian
Universitas Gunung Rinjani

**FAKULTAS PERTANIAN
UNIVERSITAS GUNUNG RINJANI
SELONG
2014**

RINGKASAN

Ikan nila merupakan jenis Ikan air tawar yang sering dan banyak dibudidayakan oleh masyarakat. Disamping Hobi dan bisnis, ikan nila ini banyak disukai karena rasanya yang enak dan memiliki gizi yang sangat bermanfaat bagi pertumbuhan dan kesehatan, bahkan banyak meningkatkan kecerdasan.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui besarnya biaya produksi dan pendapatan petani pada usaha budidaya ikan air tawar nila gift, mengetahui kelayakan usaha dan kendala-kendala yang dihadapi petani pada usaha budidaya ikan air tawar nila gift.

Penelitian ini dilaksanakan di Kecamatan Pringgarata Kabupaten Lombok Tengah mulai dari tanggal 25 Juni sampai 25 September 2013. Penelitian ini menggunakan metode deskriptif dengan pengumpulan data menggunakan teknik *survey* dan wawancara langsung. Penentuan daerah penelitian ditetapkan secara *purposive sampling* dengan memilih Kecamatan Pringgarata sebagai lokasi penelitian. Dari Kecamatan Pringgarata tersebut kemudian ditetapkan masing-masing dua desa yang menjadi lokasi penelitian, yaitu yang meliputi Desa Pringgarata dan Bilebante Responden dalam penelitian ini adalah petani pembudidaya ikan air tawar selama satu periode produksi atau satu siklus produksi pada 2013 yaitu sebanyak 30 orang yang ditetapkan secara *Quota sampling*. Sedangkan penentuan jumlah responden untuk masing-masing desa dilakukan secara *proporsional random sampling* dengan rincian Desa Pringgarata 14 orang dan Bilebante 16 orang.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa total biaya produksi yang dikeluarkan responden pada usaha budidaya ikan air tawar nila gift rata-rata sebesar Rp 38.967.985,00/LUB atau Rp 1.166.706.135,00/Ha/siklus produksi. Sedangkan total penerimaan yang diperoleh responden rata-rata sebesar Rp 43.217.363,00/LUB atau Rp 1.293.933.009,00/Ha/siklus produksi sehingga pendapatan (π) yang diperoleh responden rata-rata sebesar Rp 1.249.378,00/LUB atau Rp 127.226.874,00/Ha/ siklus produksi. Berdasarkan hasil analisa *R/C ratio* diperoleh *R/C ratio* sebesar 1,11. Hal ini menunjukkan bahwa usaha budidaya ikan air tawar nila GIFT layak diusahakan karena menguntungkan dimana *R/C ratio*-nya lebih dari 1. Kendala-kendala yang dialami responden pada usaha budidaya ikan air tawar nila GIFT terletak pada fluktuasi harga sehingga petani Pembudiaya perlu mengatur panen sehingga pasokan ikan konsumsi tidak melimpah.

Berdasarkan hasil penelitian tersebut di atas dapat disimpulkan bahwa usaha budiaya ikan air tawar nila GIFT di Kecamatan Pringgarata Kabupaten Lombok Tengah layak diusahakan.

Kata Kunci : Kelayakan Usaha, Produksi, Ikan Nila GIFT